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DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE

Numero  15   del  30-03-2019

Sessione Ordinaria Adunanza in Prima convocazione

MARRA Gabriella P GIANFREDA Alfredo P

L'anno  duemiladiciannove, il giorno  trenta, del mese di marzo alle ore 09:20, presso la Sala
Consiliare sita in Via C: Battisti n: 16 – 1° Piano.

Convocato nelle forme prescritte dal vigente e con apposito avviso spedito a domicilio di
ciascun Consigliere, si è riunito il CONSIGLIO COMUNALE:

Presiede l’adunanza il Presidente del Consiglio SABATO Massimo.

Fatto l’appello nominale sono risultati:

GRASSO Maria Rosa

MASTRIA GIANFREDA GiorgioP MARRA Monica P

A SABATO Massimo

RIGLIACO Gabriella P

P

Partecipa il Segretario Generale Dott.ssa TRALDI Anna.

Il Presidente, riconosciuta la validità del numero legale degli intervenuti per poter
validamente deliberare, dichiara aperta la seduta:

Oggetto: ISTITUZIONE DEL GARANTE DELLE PERSONE DISABILI AI SENSI
DELLA LEGGE REGIONALE N. 22 DEL 10.4.2015. (Argomento richiesto
dai Consiglieri Comunali Alfredo Gianfreda e Monica Marra)

MENOZZI Paolo

http://www.comunedicollepasso.gov.it/


PARERE:   in ordine alla Regolarita' tecnica

Data: Il Responsabile del servizio
F.to ROLLO Giovanni
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COMUNE di COLLEPASSO
Verbale di Seduta Consiliare del 30 Marzo 2019

PUNTO n. 12 all’O.d.G.
Istituzione del Garante delle persone disabili ai sensi della Legge Regionale n. 22 del
10.4.2015. (Argomento richiesto dai Consiglieri Comunali Alfredo Gianfreda e Monica
Marra)

PRESIDENTE SABATO Massimo
   Passiamo al dodicesimo Punto all’Ordine del Giorno: Istituzione del Garante delle persone
disabili ai sensi della Legge Regionale n. 22 del 10.4.2015. (Argomento richiesto dai
Consiglieri Comunali Alfredo Gianfreda e Monica Marra). Prego, Consigliere Monica Marra.

CONSIGLIERE MARRA Monica
  Grazie, Presidente. Benvenuti ai ragazzi delle scuole superiori dell’Istituto Professionale di
Casarano e Collepasso. Cambiamo tema, passiamo dal Bilancio ai temi sociali. È proprio per
questo che noi come Gruppo Insieme ai cittadini per Collepasso il 12 febbraio del 2019
abbiamo fatto una proposta di regolamentazione per istituire il Garante delle persone disabili,
ai sensi della Legge Regionale n. 22 del 10 aprile del 2015. Do lettura della nostra proposta.
   <I sottoscritti Consiglieri Comunali Gianfreda Alfredo e Marra Monica presentano formale
proposta di Delibera di Consiglio Comunale ai sensi dell’Articolo 21, comma 2, del
Regolamento per il funzionamento del Consiglio Comunale per le motivazioni di seguito
esposte. Premesso che il Consiglio Regionale della Regione Puglia con Legge n. 22 del 10
aprile del 2015 ha introdotto nell’ordinamento regionale l’istituzione del Garante della
persona disabile; che tale strumento può essere istituito su tutto il territorio regionale
attraverso la nomina di un proprio Garante individuato all’interno dei propri territori comunali
per consentire di assicurare quanto previsto dalla disciplina del sistema integrato del servizio
sociale per la dignità e il benessere delle donne e degli uomini. Tutto ciò premesso e
considerato, i sottoscritti chiedono di voler inserire nell’Ordine del Giorno del prossimo
Consiglio Comunale la proposta del seguente punto di discussione: “Proposta di Regolamento
istituzione del Garante della persona disabile ai sensi della Legge Regionale n. 22 del 10
aprile 2015 – Determinazioni”. Al fine di istituire la proposta di Delibera da sottoporre
all’approvazione del prossimo Consiglio Comunale in corso si forniscono i seguenti atti: la
bozza del Regolamento Comunale del Garante della persona disabile e la copia della Legge
Regionale n. 22 del 10 aprile del 2015>.

PRESIDENTE SABATO Massimo
   Grazie, Consigliera. Prego, Sindaco.

SINDACO MENOZZI Paolo
   Il Regolamento proposto è quello modificato in Commissione, Consigliere Marra? Abbiamo
aggiunto anche ... quindi noi portiamo la proposta vostra modificata e recepita dalla
Commissione e quindi oggi lo approviamo in Consiglio Comunale. Grazie.

PRESIDENTE SABATO Massimo
   Prego, Consigliere Rigliaco.

CONSIGLIERE RIGLIACO Gabriella
   Grazie. Vorrei solo aggiungere una cosa a questo proposito, perché non vorrei che passasse
il messaggio che il Comune o i Servizi Sociali di Collepasso non siano sensibili a questa
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problematica. Volevo solo dire che il Comune di Collepasso aderisce all’Ambito di Casarano,
Casarano è il Comune capofila, secondo la Legge del 328 del 2000, che è la Legge quadro
dell’integrazione servizi sociali in toto. Il Comune è dotato di uno Sportello di Segretariato
sociale che collabora in stretto contatto sia con i Comuni dell’Ambito, e quindi con il Comune
capofila, e sia con il Servizio Sociale territoriale e all’interno sono previsti tutti gli interventi,
gli stanziamenti, gli strumenti e le risorse che sono necessarie proprio per prevenire quello
che voi avevate sottolineato: le pari opportunità, la disuguaglianza ... il benessere delle donne
e degli uomini con interventi mirati per ogni settore del sociale che siano gli anziani, i disabili
fisici e psichici, uomini e donne, povertà, qualsiasi forma di disagio proprio per abbattere le
barriere. Non è prevista la figura del Garante però gli interventi in questo senso vengono già
fatti, per cui potrebbe essere un accavallarsi di interventi, perché se già noi abbiamo i servizi
che lavorano in questo senso un’altra figura potrebbe essere una figura forzata. Volevo
sottolineare il fatto che comunque si sta lavorando sotto questo punto di vista.

PRESIDENTE SABATO Massimo
   Grazie alla Consigliere Rigliaco. Prego, Consigliere Gianfreda.

CONSIGLIERE GIANFREDA Alfredo
   Vorrei fare una piccola replica alla Consigliere Rigliaco su quello che ha detto. È vero
quello che dice, che c’è uno Sportello di Segretariato sociale già istituito e su questo ne avevo
parlato pure con la Dottoressa Patera, però lo Sportello fa una cosa e ha un compito
istituzionale previsto, il Garante dovrebbe fare un’altra cosa, cioè dovrebbe fare un’azione
non dico di controllo ma di monitoraggio di quello che viene fatto. Se c’è qualche cosa che il
cittadino si sente che non è stato soddisfatto delle azioni fatte nell’ambito degli interventi,
allora la persona a cui adire dopo che sono state fatte tutte le azioni previste istituzionalmente
è la persona a cui ricorrere per fare un piccolo intervento per cercare di sanare quel piccolo
conflitto che si è creato. Quindi, in effetti, è una figura che non fa le stesse cose del
Segretariato sociale, attenzione. Voglio precisare questo fatto. Prima di fare una proposta ho
cercato di capire come stanno le cose e ho chiesto alla nostra Assistente sociale, e Lei mi ha
spiegato, poi ho visto a Casarano come stavano le cose, dopodiché abbiamo ritenuto
necessario fare questa proposta. Secondo me è una figura super partes, non va ad infliggere
oppure a creare conflitto con l’istituzione, questo su voglio precisare. Oltretutto poi in
Commissione si è discusso di questo Regolamento e si è fatto in accordo anche con
l’Amministrazione una leggera modifica in cui è stato precisato che la figura non deve
appartenere né ad Associazione né a Patronati, è una figura che svolgerà questo tipo di
intervento volontariamente e senza nessun corrispettivo da parte del Comune. Ho voluto
precisare questo fatto. Noi l’abbiamo ritenuta come una cosa necessaria e l’abbiamo chiesta.
Mi fa piacere che anche l’Amministrazione ha condiviso, ci sono altri Comuni che l’hanno
istituito prima di noi e ho chiesto, sembra che stia funzionando. Io spero che i casi di
intervento siano proprio sporadici, proprio in cui non si riesca a trovare una soluzione, perché
se poi tutte le istanze vengono soddisfatte questa figura rimane lì istituita e basta, ed è
disponibile, uno si può rivolgere nei casi di necessità. Ho voluto precisare questo fatto.

PRESIDENTE SABATO Massimo
   Grazie al Consigliere Gianfreda. Prego, Sindaco.

SINDACO MENOZZI Paolo
   Brevemente, non per replicare, perché se siamo d’accordo, tra l’altro la Legge recente del
2015 dell’istituzione del Garante è proprio perché è una figura delle persone più deboli, dei
disabili, proprio su questo e per questa politica noi siamo d’accordo. La Regione Puglia mi
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sembra che l’anno scorso ha istituito la figura nonostante che la Legge sia del 2015 ... voglio
dire, non è che siamo in ritardo, siamo su un percorso ... Molto spesso il ruolo dei Servizi
Sociali … come in tutte le cose ci sono quelle che si vedono e poi c’è il lavoro che viene fatto
dagli Uffici, dai Servizi Sociali in particolare ma anche da altri Uffici, un lavoro nascosto,
dove si lavora in silenzio in questo settore e per determinate categorie di persone, in questo
caso per i disabili. Il lavoro che l’Ufficio dei Servizi Sociali del Comune, nonostante non
abbiamo a tempo pieno un Assistente Sociale che possa darci una mano per 36 ore ma solo
per due giorni a settimana, in più abbiamo da parte dell’Ambito per il Segretariato sociale
un’altra figura di Assistente sociale, molto spesso ci troviamo in difficoltà su determinate
cose, però comunque cerchiamo i casi di risolverli e portarli a termine. E nonostante che
Facebook, i Social impazziscono alle volte quando vanno a scrivere determinate cose, io
penso che il silenzio fa molto più dell’andare a scrivere pettegolezzi e quant’altro. Mi
riferisco in particolare agli ultimi casi che conoscete bene e che sono emersi alla cronaca. Fa
più male andare a scrivere su determinate persone, io ritengo che dovremmo invece tutti
rispettare la dignità della persona per prima cosa e poi avere il coraggio, invece, di andare a
scrivere determinate cose, di prendere il telefono oppure di recarsi personalmente presso i
Servizi sociali e dire all’Assistente sociale - non al Sindaco ma all’Assistente sociale – “Che
cosa si sta facendo per questo determinato Settore? Come state intervenendo?”. Ebbene, devo
dire che i Servizi Sociali si muovono e si sono mossi sempre nell’ottica del rispetto e
nell’ottica di risolvere i problemi e i diversi casi che abbiamo posto all’attenzione
dell’Assistente sociale dimostrano tutto il lavoro che si sta facendo. Molto spesso anche altri
Uffici si sono dedicati, lasciando le cose istituzionali proprie del Settore, per fare Servizi
Sociali e io di questo devo ringraziare gli Uffici. Questa figura mi auguro che così come
abbiamo scritto la possiamo individuare subito e possa essere anche un po’ un aiuto, un
approccio a quella che è la realtà dei Servizi Sociali per queste persone che sono disagiate e
che hanno bisogno magari anche in questo.
   Come tutti i Regolamenti anche questo è suscettibile, se ci dovessimo accorgere che
qualcosa, strada facendo, adesso lo approviamo così com’è, con quelle proposte che abbiamo
fatto, però ritengo che se qualcosa bisogna correggerla poi magari ci accorgeremo nel
proseguo e quindi sarà lo stesso Consiglio Comunale a dover correggere qualcosa del
Regolamento. Ecco, mettiamola in questo modo. È un’esperienza nuova anche questa e quindi
partiamo comunque con questa figura.

PRESIDENTE SABATO Massimo
   Grazie. Prego, Consigliere Mastria.

CONSIGLIERE MASTRIA Giorgio
   Io non ho avuto tempo per presentare delle integrazioni su questo Regolamento in
Commissione perché comunque ci stavo lavorando su e vedo che questo Regolamento ha
diverse lacune. L’impostazione o comunque tutti i legacci che gli abbiamo messo dentro
credo che avremo una serie di difficoltà ad individuare la persona del Garante a svolgere
questa funzione, anche perché poi è in maniera gratuita che dovrebbe svolgere e lì penso,
guardo, interagisco con i miei colleghi della Maggioranza e, perché no, cercare di individuare
anche nell’Ambito di Casarano quelle che potrebbero essere delle risorse affinché questo
soggetto, questo Garante possa avere un interesse a svolgere questa funzione, una formazione,
a svolgere questa funzione. Magari il Regolamento andrebbe poco poco aggiornato o
integrato, cercando di individuare realmente quelle che sono le funzioni reali, perché su
questo Regolamento non è indicato, è scritto in maniera generica, io dico superficiale, quello
che il Garante dovrebbe fare anche in rapporto non soltanto con l’Amministrazione Comunale
o con gli enti o con il soggetto dei Servizi Sociali e amministrativi, ma anche quando deve
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interagire con strutture tipo aziende, tipo laboratori, tipo il territorio dove si presentano delle
problematiche o delle criticità che intervengono o comunque emergono nei confronti dei
portatori di handicap e dei diversamente abili. Così come ad esempio io propongo qui a voi
che ci sia un altro Articolo in cui si definisce immediatamente l’entrata in vigore di questo,
perché non è indicato. Ripeto, desidero confrontarmi con voi, magari indicarvi, in modo che
poi in un successivo aggiornamento di questo strumento possa essere quanto più completo
possibile, utile e soprattutto raggiunga l’obiettivo per cui è nato.

PRESIDENTE SABATO Massimo
   Grazie al Consigliere Mastria. Doveva intervenire qualcuno? Prego, Consigliere Gianfreda.

CONSIGLIERE GIANFREDA Alfredo
  Ribadisco il fatto, come ha detto il Sindaco, che il Regolamento può essere emendato, non ci
sono problemi. Se ci accorgiamo che c’è qualche cosa che non va si può modificare, non è un
problema. È chiaro che se non provi prima, se non lo rendi esecutivo non puoi vedere ...

(Il Consigliere Mastria interviene fuori microfono)

CONSIGLIERE GIANFREDA Alfredo
  Intanto il Regolamento è generale, quindi regolamenta il servizio. Poi, la nomina la fa
l’Amministrazione non è il Consiglio Comunale che nomina, questo è chiaro, dopodiché si
può emendare, non ci sono problemi, e noi siamo saremo d’accordo. Dopodiché, per
l’efficacia, datosi che non c’è l’immediata esecuzione, faremo la pubblicazione prevista
quindici giorni all’Albo ... trenta giorni, se non ci sono controdeduzioni al Regolamento farà
il suo corso e diventa esecutivo. Non è immediatamente esecutivo e non pone nemmeno delle
date di validità, una volta che fa il suo corso diventa esecutivo dopo la pubblicazione entro 30
giorni.

CONSIGLIERE MASTRIA Giorgio
   Colgo l’occasione per invitarvi domenica sera ad un evento musicale che sottende anche la
dimensione e il sostegno per dei ragazzi che hanno bisogno. Con “Cuore amico” stiamo
facendo un’iniziativa, siete invitati, sono invitati anche tutti gli amici che vogliono partecipare
a questo evento.

PRESIDENTE SABATO Massimo
   Grazie per l’invito, chiudiamo la discussione. Quando si parla di questi temi e vedo la
massima collaborazione tra Minoranza e Maggioranza sono felice. Passiamo alla votazione
per questo Punto all’Ordine del Giorno.

 [Si procede a votazione]

VOTAZIONE
Favorevoli all’unanimità

ASSESSORE FELLINE Luigi
   Prima di procedere all’interrogazione vorrei farvi una comunicazione che è fresca fresca.
L’Assessore Regionale alla Pianificazione Territoriale comunica l’implementazione delle
risorse disponibili e relative al bando pubblico per la selezione delle aree urbane e per
l’individuazione delle autorità urbane in attuazione all’Asse prioritario 12. Noi abbiamo
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partecipato ed eravamo in attesa di questa implementazione, ci sono stati finanziati 500.000
Euro per il Palazzo Baronale.

PRESIDENTE SABATO Massimo
   Grazie all’interessamento vostro.

IL CONSIGLIO COMUNALE

       Premesso che con legge regionale n. 22 del 10.4.2015 sono state emanate
nome in materia di: "Integrazione alla legge regionale 10 luglio 2006 n. 19
(Disciplina del sistema integrato dei servizi sociali per la dignità e il benessere
delle donne e degli uomini in Puglia)";

        Visto la suindicata legge regionale introduce la figura del "Garante delle
persone disabili"  con le funzioni e i poteri previsti dalla suindicata normativa;

       Vista la proposta da parte dei consiglieri comunali Alfredo Gianfreda e
Monica Marra in merito alla istituzione anche sul territorio comunale della
figura del "Garante delle persone disabili" per "consentire di assicurare quanto
previsto dalla disciplina del sistema integrato dei "servizi sociali" per la dignità e
il benessere delle donne e degli uomini;

     Visto lo schema di Regolamento allegato alla proposta di istituzione del
Garante;
      Dato atto che lo schema di Regolamento è stato esaminato favorevolmente
nella "Commissione Consiliare Permanente" in data 21.3.2019;

     Ritenuto di dover accogliere la proposta e di approvare il "Regolamento
Comunale per l'istituzione e il funzionamento del garante della persona
disabile";

    Visti i pareri espressi ai sensi dell'art. 49, 1° comma, del D.Lgs. 267/2000;

    Ad unanimità di voti espressi per alzata di mano;
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D  E  L  I  B  E  R  A

1) Di approvare il "Regolamento Comunale per l'istituzione e il funzionamento
del garante delle persone disabili" nel testo allegato alla presente deliberazione
come parte integrante e sostanziale.

2) Di dare atto che il Regolamento si compone di n. 9 articoli.
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Il presente verbale viene letto, approvato e sottoscritto.

Il Presidente Il SEGRETARIO COMUNALE
F.to  SABATO Massimo F.to Dott.ssa TRALDI Anna

___________________________________________________________________________

ATTESTATO DI PUBBLICAZIONE

Della su estesa deliberazione viene iniziata oggi la pubblicazione all'Albo Pretorio per 15
giorni consecutivi ai sensi dell’art.124, comma 1 della Legge n.267/00 e contemporaneamente
comunicata ai capigruppo consiliari  ai sensi dell’art.125, comma 1 della Legge n.267/00.

N° 502

Li  11-04-019

IL SEGRETARIO GENERALE
F.to Dott.ssa TRALDI Anna

ESECUTIVITA’

La presente deliberazione è divenuta esecutiva in data 21-04-2019 per il decorso termine di
10 giorni dalla pubblicazione ai sensi dell’art.134, della Legge n.267/00.
Li,  22-04-2019

IL SEGRETARIO GENERALE
F.to Dott.ssa TRALDI Anna

___________________________________________________________________________

È copia conforme all’originale.
Lì,

IL SEGRETARIO GENERALE
Dott.ssa TRALDI Anna
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